

ES IMPOSIBLE

(SONETO.)

Un capricho muy raro deseara,  
si lo que quiero á ser posible fuera;  
y es que á tí nadie, hermosa, te quisiera,  
y únicamente yo siempre te amara.

Ya ves si lo que quiero es cosa rara;  
pues esto es solo, miña, una quimera,  
mas todo lo que tengo yo lo diera  
porque tal ilusión se realizara.

Pues si llegase para mí ese día,  
vieras lo inmenso que hacia tí es mi amor,  
y tú enseguida á comprenderlo vas.

¿No ves tú que si nadie te quería,  
y adorándote yo con tanto ardor,  
me tocaba á mí solo amarte más?

JUAN JOSÉ GÓMEZ SALCEDO.

La Elegía de Pepito

A mi querido amigo de la infancia Félix Bustillo.

I

Rodolfo es un muchacho muy guapo, según ellas; y muy libertino según ellos. Pepito es un alma de cántaro, como vulgarmente se dice; y Purita es una virgen de un cuadro de Murillo, animada por el soplo de la vida. Pepito es el novio de Pura; Rodolfo es amigo de Pepito, y Pepito presenta á Rodolfo en casa de Purita, en una noche de agradable reunión familiar.

II

A los tres días de la presentación de Rodolfo á Pura, la escena ha cambiado. Purita oye con desagrado visible la conversación de Pepito, y en cambio le parece miel hiblea la de su amiguito Rodolfo; á éste le estorba la presencia de Pepito, y Pepito se tica de los pelos desesperado de no poder averiguar la causa del constante mal humor de su adorada Dulcinea.

Nota bene: á las altas horas de la noche, Pura habla con Rodolfo por una ventana de su cuarto, cuya reja cae á una callejuela muy estrecha y muy obscura; y muy apropósito para citas misteriosas y conversaciones indiscretas de amantes calenturientos por el fuego de la pasión. Estas entrevistas secretas las descubrió la luna una noche de idem.

III

Han pasado tres días más. Rodolfo recibe el retrato, con dedicatoria expresiva, de su Purita; y Purita recibe la efigie con otra dedicatoria más expresiva aún de su Rodolfo. Pepito por su parte, recibe un expresivo anónimo noticiándole su desventura.

IV

Pepito sofocado entra en su gabinete y se desploma en una butaca. La ha llamado desleal y Pura se ha reído; le ha llamado ingrato y Rodolfo ha soltado la carcajada. ¿Qué hacer? ¿Pegarse un tiro por el desengaño de la mujer amada? No. Es muy prosaico. ¿Batirse en duelo con el falaz amigo? Tampoco. Pepito piensa... ¡Ah! Ya dió en el quid. Suelta una terrible carcajada, crispera los puños, sonriendo amargamente, y con trágico ademán exclama: ¡Escribiré una elegía, llorando su traición y mi desgracia!

V

¡Y mientras Rodolfo y Pura se dan un beso de amor una noche que no hay luna, Pepito, en su gabinete, compone las estrofas de su elegía!

MANUEL DÍAZ Y GUTIÉRREZ.

Madrid 5 Marzo 1898.

PRIMER ECO DE AMOR

El primer amor que entra en el corazón, es el último que sale de la memoria.

Petit-Senn.

María llegó á los doce años y como consecuencia inmediata, comenzó á despertarse en su corazón una sensación que no podía aún descifrar, pero que fácilmente puede comprenderse eran los primeros ecos de amor.

No tardó en escuchar los requiebros de un joven que enamorado de la gran suma de dotes físicos y morales que constituían los encantos de María, la requirió de amores que ella correspondió, fascinada por completo del conjunto con que se unían en Pelayo (así se llamaba el joven), las galas del alma con las del cuerpo y una graciosa belleza á un temperamento varonil.

Dados estaban ambos á sus conversaciones amorosas; ¡quizás! discutiendo los medios que algun día tenían que emplear para poder conseguir sus deseos, para poder dejar satisfechas sus esperanzas; cuando los hazares funestos del destino dieron un golpe fatal sobre ambos.

Los padres de María, llevados sin duda alguna de miras egoístas, obligaron á su hija, llegada á la edad oportuna, celebrar matrimonio con otro joven, con quien ella, ni aun siquiera podía recordar haber sostenido una conversación.

¡Pobre María! Los ensueños que abrigaba su juventud; las suaves emociones sentidas al despojarse de su infancia; las esperanzas halagüeñas á cuyo calor la sangre le ardía en las venas; aquellos sus primeros amores dulces que contemplaba su sér y que unían la ventura con la honra, desvanecíanse para siempre bajo funestísimo y repugnante enlace con un sér para ella casi desconocido.

Llegó el día de desgracia para aquellos dos corazones unidos por tenaces é invisibles lazos; el día designado para el matrimonio de María con el joven que sus padres le obligaban.

Pero, no. ¡Imposible! Las grandes impresiones de nuestros sentidos, no se borran nunca; los grandes afectos del corazón, son inviolables.

En aquella mujer desacostumbrada á vivir sin libertad, no era extraño que de su corazón se escapara algun suspiro que rebasara muy lejos del aire impregnado por el lecho conyugal y que perdiéndose por los espacios, fuera destinado á algun sér ya no desconocido.

Su naturaleza bien pronto comenzó á sufrir. Pero, ¿cómo no? Había ido allí pura y hermosa tras unos amores primeros y sencillos, próximos á inmediato matrimonio, encendidos los ojos á las caldeadas lágrimas, rotó el pecho á los amargos suspiros, plañéndose con lamentos parecidos á los del avecilla en celo que pierde sus amores ó su prole y mostrando su preferencia á otro hogar más amplio que aquel que la aprisionaba.

Los goces deseados que reclamaba su corazón, la atracción de sus afectos y su inclinación hacia aquel su primer amor, constituyeron en aquella infeliz, un estado que no se retrasó en conducirla al sepulcro.

Dos días después, un joven esbelto de buena presencia, si bien podía observarse en su semblante por lo demacrado y ojeroso, en gran sufrimiento, veíase caminar con paso precipitado hacia un convento próximo á la ciudad, donde deseaba pasar los haciagos días que por la muerte de su amor frenético, le esperaba pasar en el mundo. Era este Pelayo.

Ved, pues, cómo el amor es el héroe de las acciones humanas; el freno automático de la vida del hombre.

N. GIMÉNEZ.

NOTICIAS

Han sido presentados ante las autoridades civil y militar de Ciudad-Real varios gitanos, autores del robo de seis caraballeras efectuado recientemente en Abenójar.

Saliéron varias parejas de la guardia civil en persecución de ellos el mismo día en que se cometió el hecho, y al ir á darles alcance en Viso del Marqués, hicieron fuego sobre ellos, huyendo precipitadamente hasta que fueron cogidos en Santa Elena (Jaén.)

El juzgado militar ha empezado á formar la oportuna sumaria.

==☺☺☺==

He dado á luz con toda felicidad una preciosa niña, la señora de nuestro distinguido compañero en la prensa, don Eloy Blanco del Valle, director de *El Mensajero Católico*.

Enviámosle la enhorabuena y que siga bien madre é hija es lo que deseamos.

==☺☺☺==

Con motivo de albergarse en la cárcel de Ciudad-Real tres reos condenados á muerte por el crimen de Almadén, ha sido redoblada la vigilancia.

Los tres sentenciados se halla en un estado de gran abatimiento.

==☺☺☺==

A la edad de cincuenta y cuatro años, ha fallecido en Madrid el conocido diestro Salvador Sánchez (Frascuelo.)

Deja una fortuna de 15.000 duros en papel del Estado; 10.000 duros en alhajas y buen número de fincas rústicas y urbanas en Chinchón, Torrelondones, Galapagar, Moralzarzal, Madrid y otros puntos.

==☺☺☺==

Hemos recibido una atenta invitación de la Junta directiva de la sociedad dramática que existe en Ciudad-Real con el título «La Juventud Manchega», para asistir á las funciones semanales que celebra en sus bonitos salones.

Agradecemos la deferencia que ha tenido para con nosotros, y procuraremos complacerla, designando á uno de nuestros redactores para que nos represente.

Buzón de Alcance

HABANA 9.

Capitán general á Ministro Guerra: Han continuado operaciones en Manzanillo, habiendo llegado división ligera Bernal, que organicé para activar operaciones.

Columna Tejada, desde Caimito, participa rudo combate, tomando todas las posiciones, incluso la formidable «El Chino», que el enemigo tenía atrincherada y defendida en una extensión de dos kilómetros, cayendo en poder de la columna carpintería, armería con fragua, gran número de herramientas, grandes bohíos, cuarteles y hospitales; el enemigo dejó nueve muertos en las trincheras y tres prisioneros, llevándose gran número de heridos; por nuestra parte dos muertos y 15 heridos.

La columna dejó sus heridos y continuó persecución.

Según me manifiesta general Pando, el comportamiento de la columna Tejada es superior á todo elogio al tomarles, con fuerzas relativamente escasas, posiciones que se tenían por inexpugnables. Recomienda

do de nuevo á V. E. la pericia é inteligencia de este bizarro coronel.

Las demás columnas continúan en activas operaciones, de las que daré cuenta á V. E. á medida que reciba las partes.

BLANCO.

..

HABANA 9.

Se ha terminado la división territorial para la elección dal Parlamento colonial.

La provincia de la Habana elegirá 18 representantes; la de las Villas, 14; las de Matanzas y Pinar del Río, nueve cada una; la de Santiago de Cuba, 11; el Camagüey, tres.

Se solicitará del Gobierno de Madrid que se elija un representante por cada 20.000 habitantes, en vez de por cada 25.000.

..

HABANA 9.

Ha entrado en este puerto el crucero norte-americano *Montgomery*.

Fondeó cerca de la popa del crucero español *Vizcaya*.

..

PARIS 9.

Ha comenzado hoy á verse el proceso por difamación formado contra Zola y Perreux, á instancia de los peritos calígrafos que entendieron del famoso *bordereau*.

Los recurrentes piden á los dos procesados una indemnización de 100.000 francos.

La vista de hoy la preside Mr. Richard, actuando como fiscal Mr. Paillet.

Zola y Perreux ocupan como acusados el banquillo, defendiéndolos los mismos abogados que entendieron en el anterior proceso.

Como la ley de imprenta prohíbe publicar los debates de los procesos de difamación, me es imposible por esta razón el trasmitir nada.

..

PARIS 9.

Se lleva en el Havre con gran actividad el armamento del acorazado *Carlos V*, habiéndose colocado el cañón de la torre de proa, que está protegido por una cúpula blindada.

En la torre de popa se procederá á la colocación de otro que, como el anterior, será de grandes dimensiones.

Después de las pruebas necesarias zarpará con rumbo á España el acorazado.

..

CAYO HUESO 10.

Se encuentra lista en este puerto esperando el desarrollo de los acontecimientos, la flota de guerra que aquí ha reconcentrado el secretario de Marina.

El lunes y ayer miéroleos han llegado los vapores mercantes *Alamo* y *Nueces*, cargados con pertrechos para surtir á la flota de guerra.

OROGRANA.

Sección recreativa

CHARADA

Te prima dos con ardor,  
Tan solo por ser tres cuarta;  
Mas ya que estás cuarta quinta;  
Dispensa todo me vaya.

La solución en el próximo número.  
A la del número anterior MONASTERIO.

Ciudad-Real Imp. «LA ENSEÑANZA».